



## <令和6年度 第2回班別野外レクレーション報告—1>

★ 1班 実施日：11月27日(水) 見学場所：広島県警本部 参加者16名  
懇親会：日本料理 三嶋

まず最上階の「通信指令室」をガラス越しに110番の受理(県内全ての110番の1日740件近くの電話が一度こちらに入ってくるそうです)と受理した内容は、指令室で共有し、事案によってこちらから災害、防犯、交通事故等に指令され対応されるそうです。

次に「交通管制センター」に移動しました。①交通情報の収集②分析・指令③交通信号機の制御④交通情報の提供を行っている所でした。日々私達は何気なく街を歩いたり、車で移動していますが、こんな仕組みで安全と円滑が守られていること知りました。

それから外に出てパトカーの中を見せて頂きました。パトカーのトランクに交通安全に役立つ品々が入っていましたし、「通信指令室」と共有し早く対応されているとのことでした。



その後、場所を「三嶋」に移し、懇親食事会で、一人一人本日の感想や警察との関わり等を話し、美味しい食べ物と共に、笑い合うひと時、楽しい新しい発見の野外レクでした。

《1班 大学院文化部 横田富美》



★ 5班 実施日：11月27日(水) 見学場所：広島市 西消防署 参加者16名  
懇親会：中華料理 桂蘭

私たち5班の野外レクは、「広島西消防署」を見学させていただきました。てっきり男性の消防士さんから説明を受けるものと勝手に想像して行ってみると、若くて爽やかで明るい女性職員さんだったことに、先ずはビックリ。その女性と全員が揃うまで数人で世間話をしていたら、なんと社協の藤井主事さんの部下であったことが判明で2度ビックリ。



「広島西消防署」は、百メートル道路沿いにあり、建物全体がスケルトンのちょっとオシャレで気になっていたのは私だけではなく、今回の見学で7階から説明を聞きながらだんだんと下の階に降りていく形式で、地下までのすべての階の説明を聞きながら見せていただき、スッキリすることができました。何せ全部がスケルトンで不思議な建物ですから。そこは、様々な工夫がされていました。それにしてもオシャレ。種明かしは敢えてしない方が後々の見学者のためですよね。

見学の後は、お楽しみの「ランチ」です。予約時間まで充分余裕もあったので、百メートル道路沿いの紅葉を見ながらブラブラと会場までのおしゃべりタイムでした。食事会場は、十日市にある「北京料理桂蘭」で、もちろん大満足でしたよ。  
《大学院5班2年 丸田マス卫》

★ 6班 実施日：11月28日（木） 見学場所：エディオンピースウィング広島

参加者：8名 懇親会：加賀料理  
加賀屋 広島店 そごう広島本館10F

エディオンピースウィング広島(愛称Eピース)は日本初の街中サッカースタジアムとして、2024年2月に高さ42メートル地上7階の観客席数28,520席のサンフレッチェ広島のホームスタジアムとして開業しました。外観は国際平和都市広島を象徴して「恒久平和と、夢や希望を持って明るい未来へ羽ばたく」との願いが込められ、ウィング(翼)をイメージして設計された特徴的な大屋根にも由来しています。

広場のイチョウは黄色に、カエデは真っ赤に紅葉して、絨毯の様に辺り一面が冬の訪れを感じる日差しの中での見学でした。

スタンドとフィールドピッチ(天然芝)の距離は8メートルと近くて施設内部は実に充実しており、スタジアム・フィールド、スタンド、コンコース、ラウンジ、会議室等もあり、歓送迎会から忘年会・結婚式など



各種イベントを利用出来る様に成っており、サッカーの試合日以外もスタジアムと周りの公園や施設を機能させて一年365日利用出来る様になっています。

駆け足で見学させていただきましたが、この後のお楽しみは、6班の皆様との懇親会です



2024年1月1日16時10分に石川県の能登半島地震では震度7を記録され死者行方不明者404人もの被害が発生し、今なお強い余震が続いていますが、一日も早い復旧・復興をお祈りしています。

《6班 大学院文化部 福岡茂樹》

場所はそごう広島店本館10Fレストラン街にある北陸加賀料理の「加賀屋」広島店です。加賀屋さんは広島県では珍しい石川県の能登半島にある和倉温泉でも高級老舗温泉旅館「加賀屋」のこだわりの味を広島で堪能できるお店です。

店内は輪島塗りや加賀の伝統工芸を取り入れられた落ち着いた雰囲気のお店でした。お料理はお造りの盛り合わせ御膳「きときと」でした。「きときと」とは富山県の方言で新鮮、いきいきしているという意味です。

会社員時代は本社が富山市でしたので和倉温泉の加賀屋さんにも宿泊しましたので懐かしく、北陸富山の味も堪能させていただきました。ごちそうさまでした。《大学院6班1年 二宮健一》

★ 3班、7班合同 実施日：11月9日（月）見学場所：豊平どんぐり村  
参加者27名 懇親会：お食事処 龍頭の里



急に寒くなり雪予報が出たりして、落ち着きませんでしたが、当日は快晴で紅葉した山々を見ながら蕎麦打ち道場に着きました。

師範のご指導のもと蕎麦粉を捏ねるところから始まり、繰り返し、繰り返しの工程に驚き、又大変さを知りました。

参加者の皆さんも童心に戻ってワイワイ、ガヤガヤ楽しみました。

七班だけでは人数的に無理な蕎麦打ち体験でしたが三班の人たちが快く参加してくださり、無事野外レクリエーション終えることができました。ありがとうございました。

《七班班長 高梨英子》



## 秋の日帰り研修旅行レポート、アンケート

これまでの研修旅行にはない、初めての貸切観光クルージングで呉湾艦船、大三島（大山祇神社）、御手洗を巡りましたが、両日とも、絶好の天候に恵まれ事故もなく快適な船旅を満喫できました。  
（竹平大学研修部長）



第1弾 11月13日（水）大学55名、  
大学院24名=79名参加



第2弾 11月21日（木）大学56名、  
大学院11名=67名参加

### 2024年度秋季研修旅行アンケート集計表

広島市シニア大学・大学院研修部(合同)  
2024年11月13日、21日実施  
参加者143名 回収140名

《項目》	《評 価》		
1. 全体日程	良い	まあまあ良い	きつかった
	89	47	
	【詳細は裏面】		
2. クルージング寄港地			
✓ (1) 大三島/大山祇神社	良い	まあまあ良い	関心がない
	81	54	
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・大山祇神社宝物館の見学をしないと来た意味がないと感じた</li> <li>・大山祇神社以外に史跡、名所がなかったため物足りなかった</li> </ul>		
✓ (2) 大崎下島/御手洗	良い	まあまあ良い	関心がない
	75	60	1
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・江戸時代の風情が残りが良かったが営業している店が少なく、時間をもてあました</li> <li>・観光ガイドの案内があればよかった</li> </ul>		
(3) クルージング全体	良い	まあまあ良い	関心がない
	86	49	
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・マリンガイドの案内もあり退屈しなかったが、周りの雑談等で聞きづらい時があった</li> <li>・各寄港地の滞在時間がもう少しあればよかった</li> </ul>		
3. シースピカの設備、乗り心地等について	良い	まあまあ良い	関心がない
	85	27	
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・座席が上等で、乗り心地がよく、船内での移動ができたため疲れを感じなかった</li> <li>・帰りに土産等で座席を占有したため座席が確保できず、仕方なくデッキに移動した</li> </ul>		
4. 昼食（弁当）	良い	まあまあ良い	不満
	95	33	4
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・質、味ともよかったが、お食事処等で暖かい料理を味わいたい</li> <li>・量が多すぎた</li> </ul>		

## 平和公園クリーンボランティア開催

11月22日（金）の10時から11時にかけて、交友会が主催する平和公園清掃活動（クリーンボランティア）が開催されました。



交友会から94名、大学から17名、大学院から11名の総勢122名が、平和公園内原爆死没者慰霊碑周辺の歩道を中心に、落ち葉やゴミの清掃活動に従事しました。

当日は初冬の晴天に恵まれ、多くの観光客や修学旅行者が平和公園を訪れていましたが、清々しい空気の中でシニア大学グループが一致団結して清掃活動に取り組んだ時間は有意義でした。